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Editorial

Según nuestras tradiciones mayo es el mes de la
madre. El 10 es el día en que se homenajea a la mamá,
se le llena de regalos, comidas, serenatas o flores.

Pero se le debería festejar todo el año, no con presentes o
canciones, sino con buenas acciones.

A la madre le tenemos que agradecer no solo el habernos
traído a este mundo, sino también su cariño, compañía,
paciencia, apoyo, sus consejos, su buen ejemplo y los
valores que nos inculca.

Y asimismo los regaños y castigos, que según los
especialistas en la materia, son necesarios para la
formación; en fin, todas esas cosas que hace una mujer que
quiere o trata de ser una buena madre.

Como madre, es bonito gozar de un día para festejar lo
mejor que le puede pasar a una mujer en esta vida.

Y la mejor manera de celebrarlo es disfrutar de un tiempo
con los hijos sin preocupaciones.

A diario reciben de ellos valiosos regalos, solo hay que
saberlos apreciar; como una sonrisa, un te quiero, un lindo
dibujo, besos y abrazos.

También asistiendo a las famosas fiestas que organizan
las escuelas, admirarlos cuando bailan, declaman o cantan;
o solo verlos pasar al frente porque en esos momentos con
los nervios se les olvida lo que prepararon en horas de
ensayos, o al contrario, se esfuerzan para que su actuación
sea del agrado de su mamá y ésta se enorgullezca.

El traer un hijo al mundo para la mayoría de las parejas no
es difícil, lo complicado viene a partir del nacimiento;
alimentarlo, vestirlo, cuidarlo, guiarlo, formarlo con valores
bien cimentados para que cuando llegue a la edad adulta,
sea una persona de bien.

Y la mayoría de los casos todas estas tareas recaen en
las mujeres, las que llevan el título de madre o en algunos
casos, el de abuela.

Un reconocimiento especial para todas aquellas mamás
que lejos de ver su propio bien, ven el de sus hijos.

Para las que por decisión propia o del destino, les tocó la
complicada tarea de llevar de la mano a sus pequeños solas.

Para las que la vida les mandó un hijo sin salud.
Para las que en situaciones difíciles no se acobardan,

como la famosa mamá de Piedras Negras.
Para las que no se conforman con ser mamás sólo porque

de ellas nació una criatura, sino que quieren dejar huella y
además un buen ejemplo.

Feliz día de las madres.
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Entrega FIDENORTE apoyos a caprinocultores

El pasado miércoles 25 de abril del
presente año, el Fideicomiso
FIDENORTE Nuevo León a través

de su Director General el Dr. José Juan
Cantú García realizó la entrega de
apoyos para la construcción de los
Centros Integrales Caprinos de los
Municipios de Los Herreras y Villaldama.

Este evento tuvo verificativo en las
Oficinas de FIDENORTE en Sabinas
Hidalgo y se contó con la asistencia del C.
Pedro González Vázquez, Alcalde de

de Villaldama entregaron conjuntamente
un cheque por 178 mil 740 pesos al C.
Rubén Rodríguez Ibarra, Representante
de la Sociedad de Producción
C A P R I N O R T E , o r g a n i z a c i ó n
responsable del Centro Caprino de
Villaldama, así como también hizo
entrega de un cheque por 272 mil 582
pesos al Dr. Juan Manuel Huerta,

Representante de la Sociedad de
Producción San José de las Lajas,
organización responsable del centro

conservación de la leche de cabra, con lo
que podrán darle un valor agregado a la
leche de cabra.

Finalmente el Alcalde González
Vázquez, así como los caprinocultores
beneficiados solicitaron al Dr. Cantú que
e x t e n d i e r a u n m e n s a j e d e
agradecimiento al Gobernador Natividad
González Parás por todo el apoyo que
reciben a través de las dependencias
estatales y en especial de FIDENORTE.

Villaldama, el Ing. Alberto Alejandro
Garza, Director de Desarrollo
Agropecuario de Los Herreras, un
servidor, así como de miembros de los
Grupos Ganaderos para la Validación
y Transferencia de Tecnología
(GGAVATT ) de los Municipios de
China, Los Herreras y Villaldama.

El Dr. Cantú, así como el Munícipe

caprino de Los Herreras.
Cabe señalar que con estos

apoyos entregados ambos proyectos
podrán concluir la primera etapa de
sus proyectos en la que se contempla
construcción de las instalaciones de
los Centros, además de la adquisición
de los tanques de enfriamiento para la

Capacitan a maestros del Campus Sabinas de la UANL

Con el objetivo de
b r i n d a r m e j o r
s e r v i c i o a l a

comunidad y siguiendo los
l i n e a m i e n t o s d e l a
Administración de Calidad
y la Visión UANL 2012, el
día 28 de abril de 2007 se
i m p a r t i ó c u r s o d e
capacitación sobre Uso de
Aulas Intel igentes, a
maestros del Campus
Sabinas Hidalgo.

D i c h o c u r s o f u e
impartido por el Ing. Rubén
S u á r e z E s c a l o n a , y
coordinado por el Ing.
Argelio Santos Haliscak,
D i r e c t o r d e l C e n t r o
Regional de Fomento
Ganadero Vallecillo y del
Campus Sabinas Hidalgo,
de la U.A.N.L.

Los asistentes a dicho
curso fueron el Ing. Cuauhtémoc Garza
Morales, Lic. Mariza González Ibarra y
MVZ Rolando Villarreal Morales del Centro
Regional de Fomento Ganadero Vallecillo
y Campus Sabinas.

También el Profr. Oziel Ruíz Gómez,
Profra. Nora A. López Juárez, Profra.
Norma González Garza y Profra.

Margarita Durán Ríos, del Centro de
Estudios y Certificación de Lenguas
Extranjeras, Cursos de Inglés Extensión
Sabinas.

Además la Lic. Cecilia S. Mascorro, de
la Facultad de Contaduría Pública y
Administración y de la Facultad de
Enfermería; y Lorena A. Ocón Henríquez,

estudiante del Centro de Estudios y
Certificación de Lenguas Extranjeras,
Cursos de Inglés Extensión Sabinas, y
estudiante de la Facultad de Contaduría
Pública y Administración Campus
Sabinas, quien además está colaborando
con servicio social en dicho Campus.

Sandra N. Ábrego Hdz.

Realizan en FACPYA Conferencia CP Proyectándote a un
Mundo Competitivo

Hablando de la profesión de Contador Público, no se puede
asegurar que la teoría es más importante que la práctica o
viceversa, “Es importante tener las bases y tratar de tener

un equilibrio entre teoría y práctica, sin dejar ninguna de las dos a
un lado”.

“La teoría es importante porque hay conceptos que se tienen
que dominar, pero además se requiere de práctica para
desempeñar los puestos que se requieren en las empresas”; “Una
de las carreras que más se presta para al mismo tiempo estudiar y
laborar es la de Contador Público”; “El que enseña aprende dos
veces, los mejores profesores son los que ejercen su profesión y
son docentes al mismo tiempo”.

Éstas frases fueron pronunciadas por los Contadores Públicos
Rogelio Garza Rodríguez, Socio deAuditoría de Price Waterhouse
Coopers; Luis Pablo Cortes Vázquez, Controlador Corporativo del
Grupo QUIMMCO; Rogelio García Zambrano, Socio Director del
Despacho García Zambrano; y José Luis Elizondo Cantú, Director
General del Despacho Elizondo Cantú; respectivamente.

Y fueron escuchadas con atención por los alumnos de la
Facultad de Contaduría Pública yAdministración de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, en el Auditorio Gumersindo Cantú, el
día 23 de abril en la Conferencia C.P. Proyectándote a un Mundo
Competitivo encabezada por el Director Dr. Jorge Castillo
Villarreal.

Quienes también asistieron a dicho evento fue el Dr. Pedro
Villezca Becerra Director del Centro de Estudios Asiáticos de la
UANL, Representante del Rector; San Juana Herrera Galván,
Contadora Pública Certificada, Presidenta de CPNL; el
Subdirector del Turno Matutino, Lic. Eliud Palacios Treviño;
además de quien preside el Grupo Universitario FACPyA de
ICPNL, MarioAlberto Castillo Salazar.

En el mensaje de Castillo Villarreal mencionó: “En este año
nuestra escuela cumple 55 años, queremos festejar recordando el
por qué estamos aquí, por qué la grandeza de la Facultad,
recordando que fue creada para el sistema educativo, para tener
un proceso de enseñanza-aprendizaje; y que mejor con estos
eventos, que ayudan a preparar profesionistas competitivos”.

Acto seguido la CPC San Juana Herrera Galván dio la
declaratoria inaugural al evento, “Es muy importante que antes de
terminar su carrera se involucren en el mundo laboral, una de las

formas es asistiendo a estos eventos, porque te dan la oportunidad
de conocer y escuchar de viva voz de personas que hoy por hoy se
encuentran activos desempeñándose en distintas áreas y saben
que es lo que esta sucediendo y a través de ellos puedan tener
una idea más clara de lo que se van a enfrentar cuando inicien su
vida laboral” dijo.

Después dieron inicio los cuestionamientos de Elizondo Cantú
quien en esta ocasión fungió como moderador, y tocó interesantes
temas como la profesión, valores, ética, competitividad, vocación,
éxito, actitud y aptitud.

Al terminar este evento dio inicio el CP Jorge Alberto Villarreal
González, Socio Director de Deloitte; hablando de la importancia
de la ética en la profesión y en la vida.

Y como ya se está haciendo costumbre, de nueva cuenta
alumnos de la Facultad de Contaduría Pública y Administración
Campus Sabinas hicieron acto de presencia, en esta ocasión
gracias la invitación (y la transportación) hecha por el Director
Castillo en voz de Mario Castillo, Presidente del Grupo Estudiantil
FACPYA de ICPNL; y Daniel Fernández, de Asuntos Estudiantiles
de la Facultad y alentados siempre por la Coordinadora CP Ana
Celina Mireles Morton.

Sandra N. Ábrego Hdz.
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Todo empezó como un proyecto en la materia
de cuar to semest re, Formación de
Emprendedores, con el CP Humberto Manuel

Infante Castañeda cuando un grupo de
estudiantes de la Facultad de Contaduría Pública y
Administración, Campus Sabinas, iniciaron su
propio negocio, el ciber café @ Friends.

Mario Elí Cantú Colunga, David Alonso
Guzmán Marceleño, Delia Noemí Hernández Llano,
Sinthia Carolina Morales Valencia y Cynthia Anabel
Garza Sanmiguel, alumnos del sexto semestre de
las Licenciaturas en Informática y una en
Administración fueron los alumnos que hicieron su
sueño realidad.

Siempre alentados y orientados por el
maestro Infante, se propusieron a que no solo
quedara su proyecto en el papel, sino que se
animaron a arrancarlo.

Ellos están conscientes de que hay
personas que nacen con ciertas características y
capacidades innatas de emprendedores, pero a la vez,
mencionan: “es necesario formarse, desarrollarse y
prepararse arduamente para lograrlo ser”.

También creen que se puede mejorar el espíritu
emprendedor de una persona al motivarla para que
realice su proyecto y principalmente al atreverse a soñar.

Sandra N. Ábrego Hdz.

@ FRIENDS
Es un ciber café ubicado en la calle
Marcelino de la Garza No. 920 en la

colonia Pablo de los Santos en
Sabinas Hidalgo.

Alumnos de FACPYA Sabinas emprenden negocio: @ Friends

Indira Montemayor despliega talento artístico

Como parte de las actividades culturales del Consejo de
Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo, el pasado domingo
22 de abril se contó con la participación de Indira

Montemayor, quien presentó de manera notable el monólogo
Selaginela, de Emilio Carballido.

Ante la presencia de los miembros del consejo, así como
invitados especiales, Montemayor Gómez, ataviada con uniforme
de colegiala, dio vida a la atormentada Ofelia, estudiante de
secundaria, quien en su habitación y frente a su espejo saca a
relucir traumas y conflictos como los que enfrentan la mayoría de
los adolescentes.

El improvisado escenario instalado en las instalaciones del
Archivo Histórico, denotaban apenas una cama, una mesita de
noche y una silla frente a un imaginario espejo, por lo que Ofelia
quedó de frente al público quien escuchaba las preocupaciones de
la adolescente; el traicionero acné y su amor platónico por el
profesor de secundaria.

Durante la plática consigo mismo, Ofelia acude de vez en
cuando a sus cuadernos escolares para repasar sus notas de
Biología, en especial, el tema de las selaginelas, de donde el autor
toma el nombre de la obra y que hace referencia a una planta que
se reproduce en los causes de los arroyos, una especie de helecho
de color verde y que en veces tiene matices de color naranja o
rojos, algo parecido a la adolescencia.

La capacidad histriónica de la profesora y conductora
sabinense fue reconocida con un nutrido aplauso al final de su
presentación, además recibió el agradecimiento por parte del
presidente del Consejo Héctor Jaime Treviño Villarreal.

La próxima reunión del Consejo será el 27 de mayo en el
mismo lugar, y tendrá como actividad la lectura de algunos textos
de escritores sabinenses, por lo que la invitación está abierta para
todo el público que desee acudir a las instalaciones del Archivo

Histórico Municipal ubicado en Porfirio Díaz, entre Niños Héroes y
Juárez.

Felícitas Román C.

Indira Montemayor.

Babys se adjudican la corona

Regreso impresionante que tuvo la escuadra de los
Babys quienes se alzaron con el título de campeón en
el primer torneo de futbol rápido categoría Juvenil

Mayor cuando en la fiesta grande vencieron al equipo del
CECYTE en dramáticos tiros de muerte súbida luego de una
tanda de 3 tiros de shot out.

El miércoles pasado 18 de abril en la cancha Profr. Benito
López Valadez, situada en la colonia Infonavit, se disputó el
partido de vuelta, siendo que en el de ida, el CECYTE había
ganado por 9 goles a 4.

Ya en el de vuelta, increíblemente los Babys llegaron a
ponerse arriba en el marcador por 8 goles a 1, y habían
tomado ventaja en la Final.

Pero en el tercer cuarto reaccionaron los del CECYTE con
3 anotaciones más y empataron el marcador global a 13
tantos.

Esto a pesar de que los Babys sufrieron la expulsión del
defensa Alexis Treviño, por lo que la cosa se ponía en
desventaja y en favor del CECYTE, pero éstos últimos no
pudieron con la habilidad de los jugadores ponentes.

Era tal el grado de emotividad que las decenas de
espectadores gozaron de esa batalla futbolera con grandes
talentos del balompié de nuestro municipio.

Sin embargo, se dejó escuchar el silbatazo final y tras el
empate no hubo más que la tanda de 3 tiros de shot out.

Por el CECYTE tomó ventaja con anotación de Nelson
Hernández, pero luego fallaron Eliud Peña y Jesús
Hernández.

Sin embargo, por los Babys, primero tiró y falló Raymundo
Estrada, luego lo erró Édgar Hernández, sin embargo empató

Pedro Escamilla, para obligar a un tiro de muerte súbita.
Yonatan González no pudo anotar por el CECYTE, caso
opuesto Homero García quien con varias fintas engañó al
guardameta y puso los números definitivos y le dio el título de
Campeón a los Babys.

En lo que fue el tiempo reglamentario, por los hoy
flamantes campeones, con 3 apariciones correctas en el arco
enemigo terminaron Pedro Escamilla, Misael Santos y
Raymundo Estrada. Por el bando del CECYTE, las 4 festejos
se debieron, 2 a Nelson Hernández, una de Jesús Hernández
y otra de Rubén Martínez.

Finalmente, se realizó la ceremonia de premiación del
citado evento organizado por la Presidencia Municipal a
través de la Dirección de Deportes.

Estando presente el director deportivo municipal, Lic.
Óscar Luis López Pérez, siendo los Babys los grandes
ganadores, ya que además de llevarse el trofeo de campeón,
los Babys se consolidaron como la mejor defensiva del
campeonato.

Así mismo esta escuadra tuvo al Mejor Artillero de la
campaña, Misael Santos quien se agenció el cetro al
campeón de goleo de esta temporada juvenil que reunió a 6
equipos participantes.

El tercer puesto fue para la escuadra de la Minijauría, pero
así mismo para los dos equipos juveniles de mujeres de esa
colonia y los dos infantiles que miércoles tras miércoles
jugaban amistosos, se les premió con un balón para cada uno
de ellos.

Mario A. Hernández C.
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Todo empezó como un proyecto en la materia
de cuar to semest re, Formación de
Emprendedores, con el CP Humberto Manuel
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Reinan empates en inicio de semifinales

Tan solo la oncena del Zaaz fue el único en tomar ventaja en
los Juegos de Ida de Semifinales del soccer municipal, los
demás partidos terminaron en empates.

En el primer caso, la Perla Negra igualó a 2 ante el Juventus
quien de paso se dio el lujo de fallar una pena máxima.

Por el Juventus, las anotaciones se dieron en los botines de
Santana Zapata y el restante fue obra de Teodoro Castillo.

Según informes preliminares, las 2 definiciones de la Perla
fueron consumadas por Javier González Landín.

Toño Camacho, la popular Lengua, se paró ante el arco
enemigo en el tiro de penalty, pero no lo pudo concretar y lo regaló
a las manos del guardameta, esfumando una opción de gol, tal y
como sucedió en el torneo regular...

Mientras tanto, en otro partidazo, los Dorados apenas
igualaron a 1 ante la Pandilla, anotando por los primeros, al
parecer fue un autogol, y emparejando las acciones el festejo
creado por Catarino Cázares por los pandilleros.

En Segunda Fuerza los Ángeles y el Deportivo Garza no se
hicieron daño, finalizando la batalla empatados a 1.

Juan Ortegón Jr. encargado de los Ángeles, nos relató como él
mismo puso adelante a los Garza con un tremendo autogol al tratar
de desviar un centro y de palomita anidó la pelota en su propio
arco.

Pero los Ángeles reaccionaron de inmediato y anotaron el gol
del empate en la persona de Víctor García el conocido Chicano.

Tal parece que se han especializado en levantarse de la lona y
los integrantes del Zaaz dieron una buena nueva de que contar,
cuando en el partido de Ida de Semifinales doblegaron 4 goles por
2 a los del Deportivo Santa Cruz.

Cuando apenas se acomodaban, la Santa Cruz ya tenía 3
goles en contra en un arranque avasallador del Zaaz.

A los 10 minutos de iniciado el duelo, los de la Hacienda

Larraldeña ya habían marcado 3 tantos, dos fueron en tiro de
esquina y en ambos casos los anotó con la testa el volante
ofensivo Julio Herrera, quien fue la figura del partido con ese par
de definiciones que le dieron el triunfo a su causa.

Y el tercer tanto del Zaaz, fue precisamente un pase tiro
cruzado a segundo poste de Julio Herrera quien manda al arco y
cierra perfecto la pinza el joven sensación Cristhian Herrera para
una ventaja tempranera que sorprendió a todo mundo.

Poco a poco se fueron acomodando los de la Santa, al grado
de que empezaron a tocar el área enmiga y acortaron distancias al
salir un pase de Rubén Muñoz desde medio campo, lo toma por la
derecha Martín Flores y este lo centra al otro lado para llegar
Francisco González y darle vida a la Santa Cruz, terminando así el
primer tiempo.

Lo mejor estaba por venir cuando en el cobro de un tiro de
esquina en la parte complementaria, Rubén Muñoz recoge un
rebote y lanza un tiro que se anida en el arco del Zaaz para poner el
juego 3 goles a 2 aún en favor de los de la Hacienda.

Pero en un contragolpe, el portero de la Santa comete falta
sobre un atacante del Zaaz por lo que se decreta la pena máxima y
el tiro es perfectamente ejecutado por Aurelio Landín quien de
zurda puso el 4-2 para el Zaaz.

En caso de empate en el marcador global, recordando que
falta el Juego de Vuelta entre estas escuadras, pasará a la Fiesta
Grande el que haya terminado mejor colocado en la tabla de
posiciones.

En este caso es el Deportivo Santa Cruz quien debemos citar
fue el Superlíder general en la primera ronda de competencia.

Con el empate en el de Vuelta, al igual que con cualquier
triunfo, el Zaaz va a la Finalísima, pero todavía falta la segunda
parte de esta historia.

Mario A. Hernández C.
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Frente a las exigencias de las
nuevas tecnologías y los
retos que los estudiantes

e n f r e n t a n e n l a s c a r r e r a s
profesionales, la Preparatoria No. 5
de esta ciudad ha invertido dinero y
esfuerzo para brindar a los
estudiantes de nivel medio superior
una educación de calidad.

Á r e a A d m i n i s t r a t i v a ,
Laborator ios, pasi l los, aulas
remodeladas y la compra e
i n s t a l a c i ó n d e p i z a r r o n e s
electrónicos, son solo algunos de los
cambios que se pueden apreciar
como parte de esta nueva imagen
que brinda la preparatoria.

César Gutiérrez González,
director de esta dependencia
universitaria, refirió “todo esto
es posible gracias al apoyo
incondicional que hemos
recibido por parte de las
autoridades universitarias;
nuestro señor Rector el
ingeniero José Antonio
González Treviño, esta muy
interesado en que todas las
dependencias brindemos un
mejor servicio a nuestros
estudiantes, por lo que nos ha
otorgado todas las facilidades
para lograr estos grandes

cambios en nuest ra
escuela”.

G u t i é r r e z
González mencionó que la
inversión, que asciende a
varios millones de pesos,
fue aportada en gran
medida por la Rectoría,
“además del apoyo de la
Fundación UANL que
p r o p o r c i o n ó l o s
pizarrones electrónicos
p a r a l a s A u l a s
Inteligentes, así como la
Dirección General de
Bibliotecas, que donó el
equipo de cómputo para
nuestra Biblioteca.

“También la preparatoria aportó
una fuerte suma, ya que la
remodelación de cuatro aulas entre
otras cosas, corrió por nuestra
cuenta, fue un trabajo en conjunto, y
este esfuerzo dio como resultado
que nuestra preparatoria ofrezca un
servicio de calidad a nuestros
educandos” agregó.

SH 9SH 8

sabinaSHidalgo.netsabinaSHidalgo.net Mayo 2007Mayo 2007

Preparatoria No. 5 de la uanl:

una nueva cara frente al futuro

Primera
Etapa:

4

4

4

4

4

4

4

4

4

Remodelación del área Administrativa
Exterior e Interior y compra de mobiliario
Remodelación y equipamiento de sanitarios
Remodelación y Equipamiento de 2 Aulas

Inteligentes
Climatización de Aulas
Adquisición de pupitres para las 6 Aulas
Adquisición de bancos para los laboratorios de

Biología, Física y Química
Impermeabilización del edificio administrativo

Pavimentación de un mil 844.72m²
Remodelación de la Biblioteca

MEC José Rodolfo Chapa Morones
Subdirector Administrativo y Representante

de Dirección

Logran Recertificación en ISO
9001:2000

A un año de haber implementado el
Sistema de Administración de Calidad de
la Preparatoria No. 5 de la UANL con sede

en esta ciudad, logró mantener la Certificación que
la acredi ta dentro de los Estándares
Internacionales de Calidad ISO 9001:2000.

Esta inst i tuc ión educat iva recib ió
recientemente la visita de Auditores externos de la
empresa TÜV América, quienes revisaron los
procesos académicos y administrativos de la
preparatoria para garantizar que el sistema de
m e j o r a c o n t i n u a e s t é f u n c i o n a n d o
adecuadamente.

Una vez evaluados los procesos, los
directivos de la escuela César Gutiérrez González
y José Rodolfo Chapa Morones, director y
representante de dirección respectivamente, se
entrevistaron con Manuel Arias Aranda auditor
líder, quien les anunció que la escuela había
cumpl ido con los l ineamientos
internacionales de calidad, por lo
que se aseguraba la Re-
certificación de la misma.

R o d o l f o C h a p a
Morones, Subdirector
A d m i n i s t r a t i v o y
R e p r e s e n t a n t e d e
Di recc ión durante e l
proceso de implementación
de l SAC (S i s tema de
Administración de Calidad)
explicó:

“Es para nosotros de suma
importancia haber logrado la re-certificación
en ISO 9001:2000, ya que ha sido un arduo
proceso que inició en marzo de 2005 cuando
comenzamos con la implementación del SAC en
los procesos Académicos y Administrativos de
nuestra escuela”.

La Preparatoria No. 5 alcanzó la
Certificación en marzo de 2006 luego de una
exhaustiva Auditoría Externa por parte de TÜV
América, organismo Internacional que expidió el
Certificado de Calidad que ostenta esta
dependencia universitaria desde entonces.

“Al igual que el año pasado, recientemente
tuvimos la visita de los Auditores externos quienes

v i n i e r o n a
c o m p r o b a r
que el sistema
d e m e j o r a
continua que
implementa-
m o s e s t é
funcionando
correctamen-
te, por lo que
e  s m  u  y
satisfactorio el
que hayamos
m a n t e n i d o
n u e s t r o
Cert i f icado”
agregó Chapa
Morones.

Por su parte, el director del plantel César Gutiérrez
González, declaró: ”de esta manera, nuestra

preparator ia cumple con el
compromiso establecido con

el rector de esta máxima
casa de estudios

J o s é A n t o n i o
González Treviño
q u i e n h a
b r i n d a d o
decidido apoyo
a t o d a s l a s
dependenc ias

u n i v e r s i t a r i a s
para alcanzar los

objetivos de la Visión
2012 de la UANL de ser la

mejor universidad pública de
México”.

Segunda Etapa:
4

4

4

4

Adquisición de computadoras para
la Sala de Cómputo y Área Administrativa

Mantenimiento a las áreas de Biblioteca, Sala
de Deportes,Tutorías

Pintura y equipo de los laboratorios, pizarrón y
microscopio electrónico

Remodelación y equipo de las cuatro
Aulas Inteligentes  restantes



Frente a las exigencias de las
nuevas tecnologías y los
retos que los estudiantes

e n f r e n t a n e n l a s c a r r e r a s
profesionales, la Preparatoria No. 5
de esta ciudad ha invertido dinero y
esfuerzo para brindar a los
estudiantes de nivel medio superior
una educación de calidad.

Á r e a A d m i n i s t r a t i v a ,
Laborator ios, pasi l los, aulas
remodeladas y la compra e
i n s t a l a c i ó n d e p i z a r r o n e s
electrónicos, son solo algunos de los
cambios que se pueden apreciar
como parte de esta nueva imagen
que brinda la preparatoria.

César Gutiérrez González,
director de esta dependencia
universitaria, refirió “todo esto
es posible gracias al apoyo
incondicional que hemos
recibido por parte de las
autoridades universitarias;
nuestro señor Rector el
ingeniero José Antonio
González Treviño, esta muy
interesado en que todas las
dependencias brindemos un
mejor servicio a nuestros
estudiantes, por lo que nos ha
otorgado todas las facilidades
para lograr estos grandes

cambios en nuest ra
escuela”.

G u t i é r r e z
González mencionó que la
inversión, que asciende a
varios millones de pesos,
fue aportada en gran
medida por la Rectoría,
“además del apoyo de la
Fundación UANL que
p r o p o r c i o n ó l o s
pizarrones electrónicos
p a r a l a s A u l a s
Inteligentes, así como la
Dirección General de
Bibliotecas, que donó el
equipo de cómputo para
nuestra Biblioteca.

“También la preparatoria aportó
una fuerte suma, ya que la
remodelación de cuatro aulas entre
otras cosas, corrió por nuestra
cuenta, fue un trabajo en conjunto, y
este esfuerzo dio como resultado
que nuestra preparatoria ofrezca un
servicio de calidad a nuestros
educandos” agregó.
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El pasado 12 de marzo el niño Osvaldo Isaac Salazar
Ábrego cumplió 3 años y se le festejó con una
pequeña reunión familiar.
Sus papás son Isaías Salazar † y Sandra N. Ábrego.
Sus abuelos, Ramón Ábrego y María Esther Hdz. de A.;
Manuel Salazar y Bernarda Véliz de Salazar.

Osvaldo Isaac

Synthia Guadalupe Flores Armendáriz se despidió
de la soltería el pasado 31 de marzo, con una bonita
fiesta en un salón ubicado en el poniente de nuestra
ciudad.
Synthia contraerá nupcias con el joven Justo Garza
Garza.
Los padres de Justo son Justo Garza y Alejandra
Garza de G.; y de Synthia, Adalberto Flores y María
Gpe. Armendáriz de F.

Synthia

A la izquierda:
Synthia con
María Gpe.

Armendáriz de
Flores y

Alejandra
Garza de

Garza.

El día 29 de marzo cumplió dos años la bella niña Gimena
Garza Garza y para celebrarlo, sus padres, Ramiro Garza
Acevedo y Gabriela Garza de Garza le organizaron una
divertida fiesta en el Restaurant El Portal.
Gimena recibió felicitaciones por parte de sus hermanos
Ramiro, Gabriela y Gloria Regina Garza Garza.
Los abuelos paternos de Gimena son Rodolfo Garza
Ancira † y Ernestina Acevedo Vda. de Garza, sus abuelos
maternos Gabriel Garza Morales y Laura Emma Acevedo
García.

Gimena
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Nuestras Cosas

Dicen por ahí, que Dios puede estar
en muchas partes al mismo
tiempo, y es cierto, porque él,

puede estar presente en el corazón de una
madre y ésta se halla en todas partes.

En la angustia, del hijo que no llega. En
la satisfacción de la hija que se hizo abuela. En la serenidad
que da al hijo enfermo, o la que da a aquel que se encuentra
en una cama de hospital tras un violento accidente.

La madre es una constante espera. Espera nueve meses
a su hijo; espera en la mecedora a su hijo que se fue de
“juerga”. Espera que el hijo pródigo continúe como es.
Espera que la “oveja descarriada” regrese al redil. La madre
es una constante espera.

Hoy vi a muchas madres, jóvenes algunas y no muy
jóvenes otras, pero empujando una carreola, con un bebé
dentro. Qué satisfacción de la madre que pasea a su bebé.

Pero también vi a un hijo grande, ya hombre, que
empujaba una silla de ruedas donde iba su madre.

¡Felicidades a todas las madrecitas de mi pueblo, y a las
que no lo son, también!

Pero así está el mundo y estas son “Nuestras cosas”
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

Raquel Salazar de Zavala junto con su marido Mario
Alberto Zavala celebraron el milagro de dar vida.
Junto con familiares y amigos estuvieron muy contentos y
ansiosos por la próxima llegada de su bebé que llevará
por nombre Sachiel.

Raquel

Para alegría de sus padres, Roberto Cárdenas
Perales y Karina Edith Jasso de Cárdenas, el
pasado 30 de abril, en la ciudad de Laredo,
Texas, nació Roberto Homero.
Teniendo un peso de 7 libras con 3 onzas y
midiendo 19 pulgadas.

Nace Roberto Homero

Belén

Belén Montemayor López cumplió quince años el
pasado 18 de marzo del 2007, motivo por el cual
sus padres y sus hermanos, Lizeth, Nallely y
Manuel, le organizaron una fiesta con sus amigos.
Belén es hija de Bernardino Montemayor y Yolanda
López.
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Yo….y mi encuentro con:
“Los sobrinos del pato

Donald”….o casi
Mérida: Ciudad Blanca.

“Panorama de palmeras y veletas, bajo el
cielo de un azul inmaculado y perfiles recortados
de Uxmal y Chichén-Itzá”

Pepe Guízar.

Mérida Yucatán

Agosto de 1987.

La hermosa y blanca Mérida, que cantara el
pintor musical de México, Pepe Guízar, la
ciudad del clima bondadoso y su

majestuoso “Paseo Montejo”, uno de los más
hermosos de México, bordeado de fastuosas residencias del más
puro estilo arquitectónico francés de fines del siglo XIX, y que
habla del auge económico de las que sólo vivió un respiro en la
administración de Felipe Carrillo Puerto, el llamado “Cristo rojo”
de los mayas.

En el mes de agosto de 1987, el que escribe, se encontraba,
junto con un grupo de personas de nuestro querido Sabinas
Hidalgo, en la Península de Yucatán, con el fin de asistir a un
Torneo de Beisbol escolar en las divisiones infantil y juvenil que
por allá se celebraba y en el cual los equipos de Nuevo León
tenían varios jugadores de nuestro municipio y por lo tanto, de
nuestra Liga Pequeña de Beisbol.

Una tarde, después de la jornada besibolística, salimos a
cenar y a pasear el buen amigo y compañero de andanzas Hugo
Guajardo de León y un servidor; al llegar a la Plaza de Armas,
bella y muy arbolada, que con el clima del Trópico lucían
exuberantes laureles, tamarindos y otros, la cruzamos entre los
grupos que cantantes o cancioneros, que mantienen en vigencia
la siempre romántica “trova yucateca”: Guty Cárdenas, Ricardo
Palmerín –nativo de Tekax, como mi buen amigo Profr. Álvaro
Vázquez Cantillo-, Pepe Domínguez, Wello Rivas, Licho Buenfil,
Chuy Pacheco y en los últimos tiempos: Armando Manzanero,
Luis Demetrio y otros.

Al llegar al otro extremo, nos gustó, entre varios restaurantes,
que sobre la banqueta sirven exquisitos platillos, como
galardones de la mundialmente famosa gastronomía de la
Península de Yucatán, el llamado “Princesa Nicte-Ha” y
ocupamos una de las mesas del frente, Hugo quedando de
espaldas al interior del local y luciendo una playera de su equipo
de softbol en la que se veían con letras de color contrastante la
palabra “Hugo”. Se acerca una persona que sale de la cocina,
después supimos que era el dueño, observa la playera de Hugo y
luego se dirige a mi y me pregunta, ¿Paco? Y respondo no, casi
nadie me llama así, y agrego, bueno si, soy Francisco, entonces
señalando con su dedo índice derecho dice “Hugo”, “Paco” y
llevándose el dedo hacia su pecho “Luis”, y con su característico
acento yucateco añade: “Los sobrinos del pato Donald”.

Enseguida nos da la bienvenida y nos presenta la carta, ahí
nos enfrentamos al problema de seleccionar los platillos de
nuestra cena: ¡tantos y tan deliciosos! papadzules, panuchos,
cochinita pibil en varias formas, huevos motuleños, champola, en
venado en tantas formas, etc., etc.

Después de ordenar se retira nuestro anfitrión, tarareando
una tonada de moda del maestro Manzanero, “Esta tarde vi
llover”……

Y me quedo pensando un rato, bueno, no seremos los
sobrinos del pato Donald, pero si somos tocayos muy especiales:
dos norteños y un yucateco.

Francisco Sáenz Sandoval

A propósito del...
Cambio

De un tiempo a la fecha se ha vuelto común hablar o
escuchar hablar del cambio,
aunque, en realidad, esto siempre

ha estado implícito en lo que hacemos o
pensamos.

En el terreno político, el servidor público
generalmente piensa que un cambio que lo
catapulte a otro cargo, y quienes están en la
oposición, desean un cambio que lleve a su partido al poder.

Y si hablamos de partidos, mientras que en el PRI siguen
entercados y aferrados a actuar y a tomar decisiones bajo
los mismos métodos de siempre, aunque a veces los
maquillen para dar la sensación de un cambio, en el PAN sí
se han dado muchos y muy notorios cambios, empezando
por la conquista de la Presidencia en el año 2000.

Este hecho ha dado lugar a una serie de cambios, pero
basta recordar que antes se les dificultaba completar una
planilla para participar en una elección municipal, y ahora
les sobran aspirantes, y las disputas internas que antes
eran exclusivas del tricolor, ahora también se dan dentro de
Acción Nacional, donde, al igual que el PRI, también existen
diversos grupos que luchan por el poder.

Antes, los albiazules criticaban los cacicazgos priístas, y
ahora se heredan las Alcaldías; también veían mal que las
delegaciones de las diversas dependencias federales las
acapararan miembros del partido en el poder, y ahora
ocurre exactamente igual, también criticaban el
corporativismo sindical, y ahora toleran y hasta cultivan la
amistad y el acercamiento con líderes y lideresas.

Así mismo, criticaban a los funcionarios todólogos y el
mayoriteo en las legislaturas y ahora los panistas brincan de
un cargo a otro y actúan como aplanadora en los Congresos
estatales donde cuentan con mayoría.

Esto demuestra que las cosas se ven de acuerdo al color
del cristal con que se miren, pues desde la óptica de los
panistas, lo que era negro y estaba mal cuando lo hacían
otros, ahora es blanco y plenamente justificado.

Saque sus propias conclusiones.
Castellanos

A mi madre (Sra. Emma
Cervantes Mascorro)

Tú que la vida un día me brindaste
con mucho amor, cariño y gran anhelo
y una ilusión infinita tú lograste
hallando en el Creador dicha y consuelo.

Yo te quiero mujer santa y divina
porque siempre me cuidas en tus rezos
eres un sol que a diario me ilumina
cuando me has dado todos tus consejos.

En momento de dolor me consolaste
alcanzando con fervor todito el cielo
y en la Gloria una estrella tú encontraste
aunque fueron muchas horas de desvelo.

Quisiera que de mí, no te apartaras
aunque algún día habrá de suceder
y como siempre por mi nombre me llamaras.
hoy te expreso con palabras mi querer.

En todas las etapas de mi vida
te lo repito con gran sinceridad
con sacrificio y amor “Madre Querida”
lograste en mí, la mayor felicidad.

No son perlas, tampoco son cristales
esas luces que Dios hoy te bendijo
ni son gotas para curar tus males
son tan solo lágrimas de un hijo.

Algún día en el cielo tu estarás
como faro que alumbra en firmamento
en estos versos mi bien comprenderás
el gran cariño y amor que por ti siento.

Perdóname que yo no te lo diga
maldiciendo mi tonto proceder
Dios te guarde, también que te bendiga
eres grandiosa y toda una mujer.

Abraham Villarreal Cervantes

Ataques de los indios

El 11 de abril de 1818, el alcalde
Don José Mateo Flores, avisó
al Gobernador que a las nueve

horas, los indios en número de 15,
quitaron la vida a cuatro individuos en
el sitio denominado La Coma,
distante tres leguas de Sabinas y
cerca del mediodía, le salieron en igual número a un
individuo de la Iguana que escapó y otros “bárbaros”
atacaron los ranchos de Carboneras yAguafría.

Profr. y Lic. Héctor Jaime Treviño VillarrealLas
incursiones de comanches y apaches continuaron y el
6 de junio de 1820, se reportó que una partida de 50
comanches atacó la población, pereciendo tres
mujeres y dos niñas, llevándose cautivos a una mujer,
madres de las dos niñas y otras dos hijas, más otras
tres niñas y un niño, que sus madres desampararon
por traer agua que estaba muy distante del Real,
debido al pleito de aguas entre la Hacienda de San
José y las de Don Agustín Larralde y Don Francisco
Ancira.

El litigio entre hacendados, motivó que el vecindario
se quedara sin agua, teniendo que ir a traerla a un
lugar distante “500 varas o más”.

El 21 de octubre de ese año se informó del ataque
de los indios comanches, que dieron muerte a un
soldado de apellido Garza de la guarnición en las
minas del Real San Carlos de Vallecillo, salió
rápidamente el Teniente Juan Ángel de Ibarra a su
persecución, encontrándose a un correo de Don
Andrés de Mendiola que lo llamó a reunión para
perseguirlos ya que se hallaban arranchados en el
Puerto del Guajolote.

El 9 de noviembre de 1820, se recibió un parte del
Real de San Carlos de Vallecillo, donde se informa que
los indios atacaron y dieron muerte a los pastores de
Don Borjas García, el día 8 a la una de la mañana.

Todo un gran listado se puede hacer de las
acometidas de los indios en la región: el despojo de los
territorios que desde tiempos inmemoriales les
pertenecían, los obligó a convertirse en fieros e
indómitos guerreros.

Las correrías de los comanches y de los lipanes y
mezcaleros -parcialidades de los apaches-,
continuaron todo el siglo XIX, después de ser casi
exterminados, a los que quedaron los recluyeron en
las reservaciones, consumándose uno de los mayores
genocidios en la historia de la humanidad.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

Pérez y el lanzamiento de
foul en 1971

En ese mismo torneo de atletismo
mencionado en la anécdota anterior, se
estaba efectuando el lanzamiento de

disco con toda normalidad.
Benito López iba ganando el evento con

28.50 metros, seguido muy de cerca por Ramiro
Montemayor Garza con 28.30 metros. Cuando
en el último disparo, Manuel Pérez Camacho,
que por cierto esa vez no alcanzó lugar, hizo un
lanzamiento descomunal y fácilmente se veía a simple vista que el
tiro era arriba de los 30 metros, que para ese tiempo era mucho,
pero le estaba ganando al del primer lugar. Manuel Pérez se
emocionó demasiado, se puso la mano derecha en la frente para
ver mejor y en lugar de salirse correctamente del círculo de
lanzamiento, entró corriendo a la zona de los disparos y en el
instante mismo en que Manuel puso el pie derecho en la tierra
prohibida, Benito, ni tardo ni perezoso ya que era el juez y lanzador
(parte) del evento, le gritó: ¡Foul! y foul se quedó y como es lógico y
fácil de comprender, él ganó el citado lanzamiento que todavía es
recordado por los amantes del atletismo y más aún por el afectado.
Todavía cuando se lo encuentra le reclama tal acción.

Benito López Valadez
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Yo….y mi encuentro con:
“Los sobrinos del pato

Donald”….o casi
Mérida: Ciudad Blanca.

“Panorama de palmeras y veletas, bajo el
cielo de un azul inmaculado y perfiles recortados
de Uxmal y Chichén-Itzá”

Pepe Guízar.

Mérida Yucatán

Agosto de 1987.

La hermosa y blanca Mérida, que cantara el
pintor musical de México, Pepe Guízar, la
ciudad del clima bondadoso y su

majestuoso “Paseo Montejo”, uno de los más
hermosos de México, bordeado de fastuosas residencias del más
puro estilo arquitectónico francés de fines del siglo XIX, y que
habla del auge económico de las que sólo vivió un respiro en la
administración de Felipe Carrillo Puerto, el llamado “Cristo rojo”
de los mayas.

En el mes de agosto de 1987, el que escribe, se encontraba,
junto con un grupo de personas de nuestro querido Sabinas
Hidalgo, en la Península de Yucatán, con el fin de asistir a un
Torneo de Beisbol escolar en las divisiones infantil y juvenil que
por allá se celebraba y en el cual los equipos de Nuevo León
tenían varios jugadores de nuestro municipio y por lo tanto, de
nuestra Liga Pequeña de Beisbol.

Una tarde, después de la jornada besibolística, salimos a
cenar y a pasear el buen amigo y compañero de andanzas Hugo
Guajardo de León y un servidor; al llegar a la Plaza de Armas,
bella y muy arbolada, que con el clima del Trópico lucían
exuberantes laureles, tamarindos y otros, la cruzamos entre los
grupos que cantantes o cancioneros, que mantienen en vigencia
la siempre romántica “trova yucateca”: Guty Cárdenas, Ricardo
Palmerín –nativo de Tekax, como mi buen amigo Profr. Álvaro
Vázquez Cantillo-, Pepe Domínguez, Wello Rivas, Licho Buenfil,
Chuy Pacheco y en los últimos tiempos: Armando Manzanero,
Luis Demetrio y otros.

Al llegar al otro extremo, nos gustó, entre varios restaurantes,
que sobre la banqueta sirven exquisitos platillos, como
galardones de la mundialmente famosa gastronomía de la
Península de Yucatán, el llamado “Princesa Nicte-Ha” y
ocupamos una de las mesas del frente, Hugo quedando de
espaldas al interior del local y luciendo una playera de su equipo
de softbol en la que se veían con letras de color contrastante la
palabra “Hugo”. Se acerca una persona que sale de la cocina,
después supimos que era el dueño, observa la playera de Hugo y
luego se dirige a mi y me pregunta, ¿Paco? Y respondo no, casi
nadie me llama así, y agrego, bueno si, soy Francisco, entonces
señalando con su dedo índice derecho dice “Hugo”, “Paco” y
llevándose el dedo hacia su pecho “Luis”, y con su característico
acento yucateco añade: “Los sobrinos del pato Donald”.

Enseguida nos da la bienvenida y nos presenta la carta, ahí
nos enfrentamos al problema de seleccionar los platillos de
nuestra cena: ¡tantos y tan deliciosos! papadzules, panuchos,
cochinita pibil en varias formas, huevos motuleños, champola, en
venado en tantas formas, etc., etc.

Después de ordenar se retira nuestro anfitrión, tarareando
una tonada de moda del maestro Manzanero, “Esta tarde vi
llover”……

Y me quedo pensando un rato, bueno, no seremos los
sobrinos del pato Donald, pero si somos tocayos muy especiales:
dos norteños y un yucateco.

Francisco Sáenz Sandoval

A propósito del...
Cambio

De un tiempo a la fecha se ha vuelto común hablar o
escuchar hablar del cambio,
aunque, en realidad, esto siempre

ha estado implícito en lo que hacemos o
pensamos.

En el terreno político, el servidor público
generalmente piensa que un cambio que lo
catapulte a otro cargo, y quienes están en la
oposición, desean un cambio que lleve a su partido al poder.

Y si hablamos de partidos, mientras que en el PRI siguen
entercados y aferrados a actuar y a tomar decisiones bajo
los mismos métodos de siempre, aunque a veces los
maquillen para dar la sensación de un cambio, en el PAN sí
se han dado muchos y muy notorios cambios, empezando
por la conquista de la Presidencia en el año 2000.

Este hecho ha dado lugar a una serie de cambios, pero
basta recordar que antes se les dificultaba completar una
planilla para participar en una elección municipal, y ahora
les sobran aspirantes, y las disputas internas que antes
eran exclusivas del tricolor, ahora también se dan dentro de
Acción Nacional, donde, al igual que el PRI, también existen
diversos grupos que luchan por el poder.

Antes, los albiazules criticaban los cacicazgos priístas, y
ahora se heredan las Alcaldías; también veían mal que las
delegaciones de las diversas dependencias federales las
acapararan miembros del partido en el poder, y ahora
ocurre exactamente igual, también criticaban el
corporativismo sindical, y ahora toleran y hasta cultivan la
amistad y el acercamiento con líderes y lideresas.

Así mismo, criticaban a los funcionarios todólogos y el
mayoriteo en las legislaturas y ahora los panistas brincan de
un cargo a otro y actúan como aplanadora en los Congresos
estatales donde cuentan con mayoría.

Esto demuestra que las cosas se ven de acuerdo al color
del cristal con que se miren, pues desde la óptica de los
panistas, lo que era negro y estaba mal cuando lo hacían
otros, ahora es blanco y plenamente justificado.

Saque sus propias conclusiones.
Castellanos

A mi madre (Sra. Emma
Cervantes Mascorro)

Tú que la vida un día me brindaste
con mucho amor, cariño y gran anhelo
y una ilusión infinita tú lograste
hallando en el Creador dicha y consuelo.

Yo te quiero mujer santa y divina
porque siempre me cuidas en tus rezos
eres un sol que a diario me ilumina
cuando me has dado todos tus consejos.

En momento de dolor me consolaste
alcanzando con fervor todito el cielo
y en la Gloria una estrella tú encontraste
aunque fueron muchas horas de desvelo.

Quisiera que de mí, no te apartaras
aunque algún día habrá de suceder
y como siempre por mi nombre me llamaras.
hoy te expreso con palabras mi querer.

En todas las etapas de mi vida
te lo repito con gran sinceridad
con sacrificio y amor “Madre Querida”
lograste en mí, la mayor felicidad.

No son perlas, tampoco son cristales
esas luces que Dios hoy te bendijo
ni son gotas para curar tus males
son tan solo lágrimas de un hijo.

Algún día en el cielo tu estarás
como faro que alumbra en firmamento
en estos versos mi bien comprenderás
el gran cariño y amor que por ti siento.

Perdóname que yo no te lo diga
maldiciendo mi tonto proceder
Dios te guarde, también que te bendiga
eres grandiosa y toda una mujer.

Abraham Villarreal Cervantes

Ataques de los indios

El 11 de abril de 1818, el alcalde
Don José Mateo Flores, avisó
al Gobernador que a las nueve

horas, los indios en número de 15,
quitaron la vida a cuatro individuos en
el sitio denominado La Coma,
distante tres leguas de Sabinas y
cerca del mediodía, le salieron en igual número a un
individuo de la Iguana que escapó y otros “bárbaros”
atacaron los ranchos de Carboneras yAguafría.

Profr. y Lic. Héctor Jaime Treviño VillarrealLas
incursiones de comanches y apaches continuaron y el
6 de junio de 1820, se reportó que una partida de 50
comanches atacó la población, pereciendo tres
mujeres y dos niñas, llevándose cautivos a una mujer,
madres de las dos niñas y otras dos hijas, más otras
tres niñas y un niño, que sus madres desampararon
por traer agua que estaba muy distante del Real,
debido al pleito de aguas entre la Hacienda de San
José y las de Don Agustín Larralde y Don Francisco
Ancira.

El litigio entre hacendados, motivó que el vecindario
se quedara sin agua, teniendo que ir a traerla a un
lugar distante “500 varas o más”.

El 21 de octubre de ese año se informó del ataque
de los indios comanches, que dieron muerte a un
soldado de apellido Garza de la guarnición en las
minas del Real San Carlos de Vallecillo, salió
rápidamente el Teniente Juan Ángel de Ibarra a su
persecución, encontrándose a un correo de Don
Andrés de Mendiola que lo llamó a reunión para
perseguirlos ya que se hallaban arranchados en el
Puerto del Guajolote.

El 9 de noviembre de 1820, se recibió un parte del
Real de San Carlos de Vallecillo, donde se informa que
los indios atacaron y dieron muerte a los pastores de
Don Borjas García, el día 8 a la una de la mañana.

Todo un gran listado se puede hacer de las
acometidas de los indios en la región: el despojo de los
territorios que desde tiempos inmemoriales les
pertenecían, los obligó a convertirse en fieros e
indómitos guerreros.

Las correrías de los comanches y de los lipanes y
mezcaleros -parcialidades de los apaches-,
continuaron todo el siglo XIX, después de ser casi
exterminados, a los que quedaron los recluyeron en
las reservaciones, consumándose uno de los mayores
genocidios en la historia de la humanidad.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

Pérez y el lanzamiento de
foul en 1971

En ese mismo torneo de atletismo
mencionado en la anécdota anterior, se
estaba efectuando el lanzamiento de

disco con toda normalidad.
Benito López iba ganando el evento con

28.50 metros, seguido muy de cerca por Ramiro
Montemayor Garza con 28.30 metros. Cuando
en el último disparo, Manuel Pérez Camacho,
que por cierto esa vez no alcanzó lugar, hizo un
lanzamiento descomunal y fácilmente se veía a simple vista que el
tiro era arriba de los 30 metros, que para ese tiempo era mucho,
pero le estaba ganando al del primer lugar. Manuel Pérez se
emocionó demasiado, se puso la mano derecha en la frente para
ver mejor y en lugar de salirse correctamente del círculo de
lanzamiento, entró corriendo a la zona de los disparos y en el
instante mismo en que Manuel puso el pie derecho en la tierra
prohibida, Benito, ni tardo ni perezoso ya que era el juez y lanzador
(parte) del evento, le gritó: ¡Foul! y foul se quedó y como es lógico y
fácil de comprender, él ganó el citado lanzamiento que todavía es
recordado por los amantes del atletismo y más aún por el afectado.
Todavía cuando se lo encuentra le reclama tal acción.

Benito López Valadez
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Se le empezó a llamar Sonora... Barrio de
Sonora... por estar al Occidente, al
Occidente como Sonora, pero más bien

por marcar un rumbo en la política local desde
la década de los veinte, cuando unos jóvenes
se incorporaron a la vida cívica revolucionaria
siguiendo a los presidentes Álvaro Obregón y
Plutarco Elías Calles, cabezas visibles del

Grupo Sonora.

La acción política de aquellos jóvenes cimbró al pueblo, sobre
todo después de la tragedia política de quien había sido alcalde y
era diputado, Antonio Solís Guadiana (1892-1925),
conformándose así el sello distintivo para esa generación y el
barrio donde radicaba... Luego pasó el tiempo, Antonio Solís se
convirtió en leyenda y en nombre de la primera escuela
secundaria. Los jóvenes aquéllos dominaron, tenían en sus manos
la designación de quienes eran alcaldes del pueblo... se
sobrevinieron cambios, pasó el callismo y el cardenismo; el PNR
se transformó en PRI, los políticos mudaron, se transformaron en
patriarcas capaces de adaptarse a los cambios sexenales,
adversos o favorables según el caso... la ironía popular los
rebautizó al final con el mote de “Las Víboras”. Ya para entonces la
generación estaba disuelta en la historia de Sabinas y el barrio era
parte de una pasada geografía política del pueblo.

Colindando con El Alto, el Barrio de los Colegios y el Barrio del
Dólar, Sonora es lo que queda enmedio, viendo al Poniente,
siguiendo en ese rumbo las largas calles de Juárez, Antonio Solís,
Escobedo e Iturbide. Tenía como remate esquinado al “degüello”,
corrales de piedra y de palos... las calles terminaban en las labores
y montes, lejos todavía estaban los cerros y la loma de la ermita.

La gente del Barrio de Sonora se me figuraba también en la
vida cotidiana, bajaban a la plaza en los días de fiesta y se
peleaban siempre con los de la carretera, con los de la hacienda...
en aquellos pleitos no había a quien irle, pues todos eran buenos
mozos, dispuestos y valientes dibujada siempre, como acción y
reto de gentes tan recias como tercas, de luchas tan valiosas como
trágicas.

Hubo tiendas grandes y tendajones en el Barrio de Sonora,
como las de Antonio Solís o Gaspar Ibarra... luego también la
tienda de Doña Josefina Flores y Don Marcos Garza entre
otros...

En el Barrio de Sonora, la Escuela Federal del maestro
Margarito Martínez Leal, “la escuelita”, así le llamábamos era otra
referencia para ubicar el lugar, pero sobre todo para hablar del
viejo maestro aquél y de toda una generación de profesores
empíricos de muy buena ley...

En esa parte del Barrio de Sonora las luchas campesinas
agraristas tuvieron su centro de gravitación en la década de los
treinta.

Hoy el Barrio de Sonora está acorralado... acorralado por el
tiempo y la expansión. En sus esquinas nadie plática, los viejos
tendajones se cerraron para siempre, los caudillos políticos
traspasaron esta vida y son tan sólo imágenes y ecos que nadie
escucha... las largas calles que se topaban con los montes, se
hicieron más largas. Han barrido los montes y labores y se están

trepando a los cerros.
Las nuevas colonias urbanizadas le han puesto un cinturón a

sus recuerdos... el Barrio de Sonora ya no suena a política ni se me
dibuja a retos y tragedias, es sólo parte del viejo corazón del
pueblo de donde se pueden extraer buenas lecciones de trabajo,
de civismo y de educación para Sabinas Hidalgo.

Era el partido de la franja, del huarache, le quitó el poder
entonces a los ricos... ahí estaban Antonio Solís, Antonio G.
Garza, Erasmo Salazar, Tomás Chapa, Gaspar Ibarra, Pedro
González, Rubén Flores, Manuel Rodríguez y muchos más.

Se reunían de viejos en el jacal, en la frutería de Pascualito, por
las noches, sacaban las sillas a la calle y las dejaban atrás de la
barda de sillar..

Por la orilla pasaba el camino a la Mina de la Soledad... largas
filas de carretas cargadas de metal, en ese camino se
contaban muchas leyendas de apariciones...

Ahí hubo un mitín de cuando vino a Sabinas, Hernán Laborde,
allá por 1934...

Los viejos vecinos del Barrio de Sonora se han marchado para
siempre... sólo quedan algunos enlaces entre el pasado y
presente, como don José María Ibarra Valle, don Enrique
Garza Guajardo, don Irineo Guadiana Cruz...

Celso Garza Guajardo

General Luis T. Mireles

El territorio nacional se estremecía
con el galope de las cabalgaduras,
que denodados jinetes llevaban al

campo de batalla, a dirimir sus
diferencias y a conquistar la anhelada
libertad.

Sabinas mandó a sus hijos a los
campos de la guerra, donde muchos
perdieron su vida, dando ejemplo de osadía y de valor;
marcando el nombre de su pueblo como con hierro candente.

Sufrieron heridas que dejaron huellas en sus cuerpos;
se sobrepusieron y regresaron a la lucha en pos de un
destino glorioso.

Hubo quienes por su capacidad y su calidad humana, de
hombres rectos y de principios; pudieron ocupar puestos
militares y políticos.

Nuestro homenajeado ocupó el puesto de Jefe de
Operaciones en el Estado de Oaxaca, donde sus órdenes y
directrices condujeron por la vía del bien a todos sus
subordinados.

Fue Gobernador en el Estado de Tabasco, puesto que
desempeñó con honradez y rectitud, dejando un recuerdo
de probidad imborrable entre sus subordinados.

Recorrió toda la extensión del terreno nacional, dando
ejemplo de valor, capacidad e inteligencia en todas las
batallas en las que intervino y de donde siempre salió con
bien.

Los azares del destino lo llevaron a cumplir la norma de
su existencia: dar su vida por la Patria.

Cayó prisionero en Matamoros, Tamaulipas. En manos
del ejército contra revolucionario y mediante un juicio
sumario, donde no se ponderan sus cualidades verdaderas
y sus hechos de armas, es condenado a morir fusilado.

En el poblado de Villa Quintero, Tamaulipas, el 17 de
noviembre de 1923, cinco balas asesinas terminaron con la
existencia del GENERALLUIS T. MIRELES. Moría como un
idealista, un mártir, un caballero.

Dejando en la orfandad a un puñado de hijos y a su
esposa, la digna dama Sra. Guadalupe Morton.

Fueron asediados y molestados en su modesto existir,
pues la única herencia que recibieron fue un nombre sin
baldón y sin mácula.

El tiempo cura las heridas y olvida los agravios y la
familia se desarrolló con probidad y grandeza.

Recordemos siempre con orgullo el nombre del
GENERALLUIS T. MIRELES soldado de la Patria.

Santos Noé Rodríguez Garza

El barrio de Sonora
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